
с ПЕРВОГО ДНЯ ЗА СЕРЬЕЗНУЮ РАБОТУ! 

Орган парткома, ко
митета ВЛКСМ, ди
рекции, профкома 

и месткома 
Ленинградского 
Индустриального 

института 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

УЧЕБНЫЙ ГОД 
НАЧАЛСЯ 

Сегодня первый день учебы. 
С нетерпением ждали этого дня 
студенты, чтобы снова, после здо
рового летнего отдыха, присту
пить к упорной напряженной 
учебе. 

Сегодня бодрая загорелая моло
дежь заполнит столь знакомые ей 
аудитории, встретится снова со 
своими профессорами и препода
вателями. 

Особенно радостен первый день 
учебы для тех, кто впервые по
ступил в наш институт, кто толь
ко лишь несколько дней тому на
зад получил право носить почет
ное и многообязывающее имя 
студента Индустриального инсти
тута. 

Наступивший учебный год ста
вит перед студентами и профес
сорско-преподавательским коллек
тивом огромной важностизадачу— 
достигнуть отличных результатов 
в учебе, подготовить таких спе
циалистов, которые будут вполне 
способны стать командирами со
циалистической промышленности 
в третьей сталинской пятилетке. 

Выполнять эту задачу нужно 
с первого дня учебы. Обычно в 
начале осеннего семестра студен
ты работают с прохладцей, все 
еще ,раскачиваются", не присту
пают к серьезным занятиям. Это 
плохо сказывается во время зим
ней экзаменационной сессии. Долг 
каждого студента с первой же 
лекции начать работать над мате
риалом и в лабораториях. Особен
но это относится к первокурсни
кам. Зачастую они просто не 
знают с чего начинать, не умеют 
самостоятельно работать и те
ряются среди обилия материала. 
Здесь на помощь должны притти 
кураторы, групп. Они должны 
с первого дня учить молодых 
студентов самостоятельно рабо
тать над собой, работать с книгой. 

Большую роль в улучшении 

учебной работы должно сыграть 

социалистическое соревнование 

факультетов, групп и отдельных 

студентов. Учитывая промахи 

прошлого года (очень долго гово

рили о соревновании, пока его 

развернули), профком и комитет 

ВЛКСМ должны сейчас присту

пить к организации соревнования. 

Нет сомнения, что масса студен

тов горячо откликнется на это, 

покажет образцы отличной учебы 

и работы. 

Учебный год начался. Пожелаем 
дальнейших успехов, товарищи! 
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Студенты ЛИИ нового приема, отличники средних школ (слева 
направо)—Рубанов (эл. мех. ф-та), Телегина (инж -физ. ф-та), Горская 
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Правильная организация 
учебной работы—залог успеха 

= = Проф. И. И. ЛЕВИ = = 
декан гидротехнического факультета 

В последнем весеннем семестре 
1938-39 учебпого года гидротехнический 
факультет добился хороших результа
тов. Это признано дирекцией, партий-
нымп п общественными оргапи-зацпями 
ипститута, вручпвшимп факультету пе
реходящее красное знамя за лучшие по
казатели в учебно-пропзводствепной и 
общественной работе. 

Следует особо подчеркнуть блестя
щие результаты студептов IV курса, до
бившихся выполнения плана и среднего 
бал.11а 4,45. 

Впервые в жизпи факультета нет ни 
одного академического долга по проек
там гидросооружений, гидростанций, су
доходных сооружений и по инженерной 
мелиорации. 

С очень хорошими похсазателями за
кончил учебный год п 111 курс; средний 
балл здесь 4,25, процент студентов-от
личников повысился до 18; имеют 
академическую задолженность всего 
8 студентов, пли менее 10 проц. состава 
студентов. 

Несколько хуже результаты студен
тов I и П курсов—высок процент студеп
тов, имеющих задолженность. В боль
шой мере здесь сказалась оторванность 
первых двух курсов от факультета (сту
денты I п II курсов работали в Главном 
.̂ даппи). 

В настоящем учебном году I и II кур
сы переведены пз Главного здания в 
Гидрокорпус, п это безусловно даст воз-
можнойть улучшить у̂ 1ебпо-производ-
ствепную и обществепную работу на 
этик курсах. 

Результаты защиты дипломных про
ектов также следует признать весьма 
хорошими, ибо 58 проц. студентов по
лучили отличную оценку (из них 
30 проц. получили диплом с отличием), 
32 проц.—хорошую оценку н лишь 
10 проц.—посредственную. 

Тематика проектирования бьь̂ а чрез
вычайно разнообразна; наряду с проек
тами узлов гидросооружений в различ
ных районах (Ока, Волга, Днепр, Дон, 
Иртыш, Енисей и т. д.), ставились 
проекты переустройства Днепрогэс в 
связи с расширением ее мощности, про
екты прплнвно-отливной гидростанции, 

рыбоходов для Куйбышевского гидро
узла, типовые проекты гидростанций на 
мягких грунтах и др. 

Необходимо отметить ряд моментов в 
работе факультета, способствовавпщх 
успешному выполнению учебного плана. 
11режде всего надо отметить четкое пла
нирование и учет домашней работы сту
дентов. Для этой цели деканатом были 
составлены специальные графики выда
чи, исполнепия н сдачи домашних за
даний. На основе этпх графиков ка
федры и декапат вели повседневный 
учет выполнения домашних заданий; 
специальная витрипа давала ясную кар
тину выполненпя студептами заданий и 
курсовых проектов. Общественные орга
пизацни, кафедры и декапат принимали 
решительные меры для ликвидации от
ставания отдельных студентов. Суще
ственную помощь в этом оказывали ру
ководству факультета и сами студенты, 
выдвигавшие свои варианты выполпе
пия пректов, зачастую оказывавшиеся 
удачными. 

Большую роль в своевременном вы
полнении учебных проектов сыграло 
обеспечение студентов старших курсов 
рабочими местами в чертежных и стро
гий контроль обязательной работы в них 
студептов в часы, устаповлепные распи
санием. Работа в коллективе приучала 
каждого студента сравнивать свой труд 
с трудом своих товарищей, видеть свои 
недостатки, критически относиться к 
своим предложениям. Все это способ
ствовало широкому развертыванию сре
ди студентов социалистического сорев
нования в борьбе за высокие поозателп 
в учебе. 

Опыт истекшего семестра показывает, 
как мпого можно достигнуть прп пра
вильной организации учебной работы и 
метком проведении учета домашней ра
боты студептов со стороны деканата и 
кафедр. Несомненно, однако, что только 
широкое развертывание социалистиче
ского соревнования, высокая сознатель
ность студептов п подлпппо большевист
ская борьба за лучшие показатели по
могли гидротехническому факультету 
завоевать в весеннем семестре первое 
место по конкурсу, объявленному ин
ститутом. 

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ 
в 1938/39 учебном году 
Ленинградский Индустриальный институт 

на основе социалистического соревнования 
добился в 1938/39 учебном году значитель
ного улучшения академической подготоскн 
студентов. 

Средний балл по институту в результате 
июньской зачетной сесснн равен 4,04 про
тив 3,88 в 1937/38 учебном году. 

Количество отличных н хороших оц,енок 
достигло 68,39% против 41,9*̂ ,0 в прошлом 
году, удовлетворительных—28,57% против 
47,1''/о и количество неудовлетворительных 
оценок снизилось до 1,34% против 2,3% 
в прошлом году. 

Количество студентов, полностью сдавших 
все предметы, возросло до 91,01% против 
в4,7"/о в прошлом году. Количество студен
тов, имеющих академическую задолженность, 
снизилось до 8,99% против 35,37о в прош
лом году. Количество несданных предме
тов—856 против 3186 в прошлом году. 

Первое место и переходящее красное 
знамя присуждены гидротехническому фа
культету, имеющему следующие показатели: 
средний балл—4,14, отличных оценок-689 
илн 40,5%, хороших—542 илн 31,9%, удов-
летворитепьных—431 или 25,4%, неудовлет-
ворнтельных—12нли 0,7%., количество сту
дентов, полностью сдавших все предметы, 351 
или 92,1%, имеющих академическую задол
женность—30 или 7,9%. 

Затем, в нисходящем порядке идут сле
дующие факультеты: 

Энергомашнкостронтельный. Средний^балл 
—4,06; отличных оценок—1457 нли 36,7%, 
хороших—1347 или 33,9%, удовлетворнтель-
ных-1093 или 27,5%, неудовлетворитель
ных—59 или 1,5%, количество студентов, 
полностью сдавших все предметы,—828 нлн 
93,6%, имеющих академическую задолжен
ность—57 нлн 6,4%. 

Инженерно-физическнй факультет. Сред
ний балл—4,36, отличных аценок-'858 нлн 
52,5%, хороших—464 илн 28,4о/о, удовлетво
рительных—257 или 15,7%, неудовлетворн-
тельных~15 или 0,9%, количество студен
тов, полностью сдавших все предметы,—429 
нли 91,9"/о, имеющих академическую задол
женность—38 или 8 , 1 % . 

Электромеханический. Средний балл—4,08, 
отличных оценок—1288 или 36,40/о, хоро
ших—1248 нлн 35,2%, удовлетворитель-
ных—927 или 26,2%, неудовлетворитвль-
ных-37 нли 1,0%, количество студентов, 
полностью сдавших все предметы,—737 нли 
91,6%, имеющих академическую задолжен
ность—68 или 8,4о/о. 

Промтранспортныи. Средний балл—3,84, 
отличных оценок—382 или 25,60/о, хоро
ших—497 нли 33,3%, удовлетворительных— 
568 или 38,0%, неудовлетворительных—23 
нлн 1,5%, количество студентов, полностью 
сдавших все предметы,—312 или 91,5%, 
имеющих академическую задолженность— 
29 нли 8,5%. 

Инженерно-экономический.Средний балл— 
3,75, отличных оценок—240 илн 22,2о/о, 
хороших—336 или 3 1 , 1 % , удовлетворитель
ных—485 или 44,9%, неудовлетворитель
ных—11 или 1,0%, количество студентов, 
полностью сдавших все предметы,—256нлн 
9 4 , 1 % , имеющих академическую задолжен
ность—16 нлн 5,9%. 

Механический. Средний балл—4,02, отлич
ных оценок—1002 нли 3 4 , 1 % , хороших-
984 или 33,5, удовлетворительных—845 илн 
28,7%, неудовлетворительных—56 или 1,9%, 
количество студентов, полностью сдавших 
все предметы,—703 или 90,8о/о, имеющих 
академическую задолженность—71 илн 

9,2"/о-
Металлургический. Средний балл—3,86, 

отличных оценок—867 илн 30,8%, хоро
ших—914 или 32,4%, удовлетворительных— 
875 или 3 1 , 1 % , неудовлетворительных-45 
или 1,6%, количество студентов, полностью 
сдавших все предметы,—564 или 84,40/0, 
имеющих академическую задолженность— 
104 или 15,6%. 

Переходящий приз—бюст М, И. Калинина— 
и почетная грамота присуждаются энарго-
машиностроительному факультету, заняв
шему 2-е место, почетные грамоты при
суждены инженерно-физическому факуль
тету, занявшему 3-е место, и электромеха
ническому, занявшему 4-е место. 

Отмечается хорошая работа промтранс
портного, инженерно-экономического н ме
таллургического факультетов, повысивших 
свои показатели. 

Первое место по институту заняла 485 груп
па IV курса инженерно-физического факуль
тета. Ее показатели следующие: средний 
балл 4,83; 8 отличников из 11 студентов. 
Староста группы тов. Оксман, профорг— 
тов. Каганов, комсорг—тов. Коган. 



ТЕСНЕЕ СВЙЗЬ 
СО СТУДЕНТАМИ 

Проф. Л. Н. О'РУРК 
декан промтранспортного факультета 

Новому учебному году, как всегда, 
предшествовала серьезная и длительная 
подготовка: отправка студентов на учеб
ную, производственную п преддиплом
ную практику, выпуск и распределение 
молодых специалистов—инженеров пром
транспорта, подготовка переходных учеб
ных планов н программ, разработка по
вого расписапия и т. п. В прошлом го
ду по общим поозагелям соцсоревнова
ння факультет промышленного транс
порта вышел па пятое место по всему 
институту. По сравнению с 1937— 
1938 г. был сделан шаг вперед, но это
го, конечно, совершеппо недостаточно-
нужно бороться за первые места. Резгл 
улучшилось дело с академической за
долженностью по сравнению с прошлым 
годом: 
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Но еще отстает средняя оценка по 
всем курсам. 

Хорошо закончился год по выпуску 
молодых специалистов: 

Из 68 чел., предусмотренных планом, 
до 1 июля окончили (̂ 5. При этом дип
лом с отличием получили 14 чел., па 
«отлично» защитили своп проекты 
23 чел., на «хорошо»—25 п посреди 
ственно—3. 

Трн защиты отложены по бол'!зпп 
студентов до осени 1939 г. 

Хорошо шло дело с госбюджетными 
научпо-псследовательскими работами ка
федр, но очень мало было хозрасчетных 
тем. 

С 1 сентября на I курс вливается но
вое пополпение. На 26 августа было 
принято 150 человек. Конкурсный экза
мен прошли 98 человек и 52 приняты 
1И,к отличники. 

У факультета промышленного транс
порта своя, очень ярко выраженная спе
цифика, и деканат п общественные ор
ганизации факультета примут в бли-
/Ь'айшне месяцы ряд мер, чтобы вповь 
иоступнвшие студеты хорошо освоили 
пели и направление факультета: будут 
особые лекции, выступления, фильмы, 
экскурсии и т. д. Нашему великому 
Союзу нужны промтранспортники, и за
дача состоит в том, чтобы выпускаемые 
пщкенеры были бы отлично подготов
лены. 

Для этого необходимо, чтобы профес
сорско-преподавательский состав, и в 
частности кураторы групп, еще теснее 
связались бы со студенчеством, воспи
тывая его н отдавая ему максимум зна
ний, а студенты сразу и серьезно взя
лись за работу. 

Далее нужно, чтобы студенты были 
охвачены соцсоревнованием не только 
по группам, но и индивидуально, чтобы 
научно-технические студенческие круж
ки развили свою деятельность, и дисци
плина во всех отношениях была бы на 
высоте, что особенно важно для транс
портников. 

Это основное. Советская власть так 
много дает студенчеству, что это обя
зывает его прилагать все силы для 
лучшего достижения поставленных це
лей. 

Факультет промышленного транспор
та радостно встречает новое пополнение 
и надеется, тао общими усилиями сту
дентов, профессорско-преподавательско
го персонала, общественных организа
ций и деканата факультет промышлен
ного транспорта выйдет к середине 
учебного года с лучшими показателями. 

ЗАДАЧИ ИНЖЕНЕРНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА 
I С. М. ВЕЙНГАРТЕН г 

декан инженерно-экономического факультета 

Б июле этого года в Москве происхо
дило Всесоюзное совещание по инже
нерно - экономическому образованию. 

Одним нз важнейших итогов работы 
совещания является определение но
требностн в инженерах-экономистах для 
пашей промышленности. Самые грубые 
подсчеты показали, что для ликвидации 
имеющегося дефицита в инженерах-
экономистах их выпуск необходимо уве
личить уже в ближайшем году по мень
шей мере в два раза. 

Наряду с этим все участники сове
щания единодушно отметили, что про
филь и учебные н.чаны, утвержденные 
НКВШ в 1938 году по инженерно-эко
номическим специальностям, вполпе со
ответствуют задачам нашей нромышлеп
ности. 

Однако в области качества подготовки 
инжеперов-экономистов имеют место 
еще весьма существенные пробелы, ко
торые необходимо ликвидировать в крат
чайший срок. 

В соответствии с решениями совеща
ния инженерпо-экономический факуль
тет поставил перед собой ряд конкрет
ных задач в текущем учебном году. 

Важнейшей задачей является развер
тывание научно-исследовательской ра
боты кафедр. В этом отношении необ
ходимо коренным образом пересматри
вать тематику научно-исследователь
ских работ наших кафедр под углом 
зрения ее актуальности и соответствия 
интересам нашей промышленности. Ка
федры должны повернуться лицом к про
мышленности и оказать ей помощь в 

разработке актуальных проблем экономи
ки, организации и планирования произ
водства. В настоящее время инженерно-
экономический факультет получил ряд 
предложений со стороны промышленно
сти в отпошеиии организации вьшолне
пия весьма актуальных ]'зучно-исследо-
вательских проблем. 

На ипжеперно-э1сономическом факуль
тете не должно быть ни одной кафедры, 
которая не ведет научно-исследователь
ской работы, не связана с промышлен
ностью. 

Другой, пе менее важной, задачей 
факультета является продолжение и уг
лубленно начатой в прошлом учебнчм 
году работы над учебниками по со
циальным дисциплинам. 

Третья задача факультета, состоит в 
том, чтобы улучшить качество подго
товки аспирантов. Этот участок требует 
от кафедр и де1саната особого внимапия. 
Важнейшим условием улучшения каче
ства подготовки аспирантов является 
вовлечение аспирантов в научно-иссле
довательскую работу кафедр. 

Четвертая задача факультета—даль
нейшее укренление и улучшение учеб-
ио-производственпой базы: лабораторий 
и кабинетов. В истекшем учебном году 
факультет добился некоторых достиже
ний на этом участке, но опи еще со
вершенно недостаточны. В 1939-40 учеб
пом году необходимо дооборудовать ла
бораторию механизнровапного учета и 
лабораторию диспетчерского управления 
производством. Необходимо пополнить 
кабинеты факультета материалами про

мышленпости. Для решения этой задачи 
факультету необходима помощь дирек
ции института. 

Наконец, в 1939-40 учебном году фа
культет должеп добиться дальнейшего 
улучшения учебно - производственного 
процесса, повышения академической ус
певаемости и труддисциплины студентов. 

Для решения этих задач деканатом 
намечен ряд мероприятий. Одним из 
важнейпшх условий повышения акаде
мической успеваемости студентов яв
ляется систематический контроль за ра
ботой каждого студепта со стороны ка
федр и деканата. Этот контроль будет 
мроводиться весьма тщательно. Для осу
ществления этого контроля каждой 
грунпе будет выдан график выполнения 
домашних п контрольных работ. Выпол-
ноппе указанных в графике сроков яв
ляется законом для 1аждого студента. 

Д-тя выполнения намеченных в 
1939-40 учебном году задач необходимо 
мобилизовать профессорско-преподава
тельский состав и студенчество факуль
тета. Значительную помощь в работе 
должны оказать партийная, комсомоль
ская и профсоюзная организации , фа
культета. Необходимо немедля, с пер
вых же дней пачала занятий, развер
нуть социалистическое соревнование в 
группах и на кафедрах. 

Мы выражаем уверенность в том, что 
профессорско-преподавательский коллек
тив и студенчество, на основе социали
стического соревнования, справятся с 
новыми задачами, которые стоят перед 
инженерно-экономическим факультетом. 

ПЕРВЫЙ СЕМЕСТР—САМЫЙ НАПРЯЖЕННЫЙ 

при организации преподавания в на
ступающем 1939-40 учебпом году ка
федра общей химии встретилась с очепь 
большими затруднениями, вследствие 
концентрации курса химии на всех фа
культетах (кроме металлургического ц 
инженерно-физического) в первом семе
стре и, именно, преимущественно в но
ябре и декабре. 

В некоторые дни этих двух месяцев 
одновременно должны быть заняты 
16 преподавателей. Это обстоятельство, 
при наличии в штате кафедры всего 
15 единиц, естественно, вызывает необ
ходимость привлечения преподавателей 
па половинную и даже четвертую часть 
ставки, что не может, конечно, содей
ствовать, укреплению офедры, как 
определенной учебно-научной единицы. 

Концентрация преподавания химии в 
первом семестре и большое число от
дельных курсов (6 курсов общей химии, 
2 курса органической химии и курс кор
розии) потребовали значительной мето
дической подготовки. По всем курсам 
разработаны детальные (с указанием 
номеров классных и домашних задач и 
номеров лабораторных работ) календар
ные планы. 

Новшеством в наступающем учебном 
году явятся разработанные задания по 
отдельным частям курса, содержащие 
как самый материал для классной и са
мостоятельной проработки, так и необ
ходимые для усвоения данного раздела 
методические указания. Эти задания, 
когорые должны оказать значительную 
помощь как студентам, так и начинаю
щим преподавателям, печатаются из.да-
тельством института, правда, в весьма 
малом количестве (40 экземпляров), и 
будут готовы к 1 сентября. 

Они явятся необходимым пополне
нием к имеющимся в библиотеке 150 эк
земплярам задачпн1«1 по химии. Для 
1750 студентов пового приема этого, ко
нечно, недостаточно; поэтому указанные 
пособия будут выдаваться студентам 
лишь для запятий в читальном зале 
библиотеки и в химическом кабинете. 
Точно так же будут выдаваться лишь 
для пользования в читальном зале состав
ленные мною и только что изданные «До-

— Проф. В. П. ШИШОКИН —. 
I зав. кафедрой общей химии | 

полнительпые главы к курсу химии»: 
это пособие имеется в библиотеке в ко
личестве 30 экземпляров. Основными 
руководствами (учебники Меншуткина и 
Некрасова) библиотека располагает в 
количестве, достаточном для удовлетво
рения почти всех студептов. 

Лаборатория материалами обеспечена, 
но руководств к лабораторным занятиям 
мало; поэтому содержание занятий бу
дет перепечатываться на машинке и 
вывешиваться на рабочих столах. Изда
тельству ипститута надлежит переиз
дать руководство к лабораторным заня
тиям. 

В развитие взятого в прошлом учеб
ном году направления в преподавании, 
показавшего хорошие результатьг, в на

ступающем учебиом году будет увели
чено число контрольных работ и колло
квиумов перед лабораторными занятия
ми по отдельным частям курса. В хими
ческом кабинете ежедневно будут про
водиться консультации дежурными пре
подавателями. 

К сожалению, большая загруженность 
основных преподавателей в осеннем се
местре :' (непредвиденная кафедрой) не 
позволит, повидимому, вьшолнить план 
исследовательских госбюджетных работ 
к 1 япваря; большим тормозом в прове
дении исследовательских работ являет
ся все более и более ухудшающееся 
снабжение материалами. 

Итоги приемных испытаний по иностранным языкам 
Е. М. СУПЕРАНСКАЯ — 

и. о. зав. кафедрой иностранных языков 

Но иностранным языкам экзаменова
лось 1458 человек; из них по немецко
му—1370, по английскому—86 и по 
французскому—2 человека. Результаты 
экзаменов следующие: 150 «отлично», 
428 «хорошо», 801 «посредственно», 
89 человек не сдали. 

Учитывая специфичность экзамена
ционных ответов (нервничание студен
юв, непривычная для пих постановка 
вопросов и т. д.), все же необходимо от
мстить следующие пробелы в знаниях 
экзаменовавшихся. У большинства уча
щихся имеются теоретические познания, 
по они затрудняются применять их на 
практике, например, различать падежи и 
времена в разбираемых текстах (в мо
дальных глаголах распознавать настоя
вшее время от прошедшего, страдатель
ный залог от будущего временн и т. п.) 
1̂  использовать свои знания в устных 
ответах. 

Соответственно страдают разговорные 
навыки. Причиной последнего яв.чяется 
также недостаточный запас слов. 

На все это, обнаруженное на прием
ных испытаниях, вновь принятым сту
дентам необходимо обратить самое серь
езное внимание, так как задачн изуче

ния иностранных языков во втузе за
ключаются в чтении и правильном пе
реводе текстов, включая общеполитиче
ские и технические по специальности, и 
в усовершенствовании разговорных на
выков, начало которых должно быть за
ложено в средней школе. 

Первокурсники должны твердо ус
воить, что иностранные языки, в отли
чие от некоторых других дисциплин, 
требуют систематических ежедневных 
занятий (но программе ВЕВШ 1 чао в 
день) и безусловного своевременного вы
полнения ^сех домашних заданий, пото
му что усваивать пропущенное, гото
вясь неносредствеппо к зачетам и экза
менам, крайне затруднительно, и такая 
подготовка наспех обычно приводит к 
печальным последствиям. 

Лишь работая указанным образом в 
течение пяти лет пребывапня во втузе, 
всякий студент сможет изучить опреде
ленный иностранный язык настолько, 
чтобы свободно читать политическую п 
техническую литературу по специаль
ности, а также усвоить разговорные на
выки, как этого требуют от советского 
высококвалифицированного специалиста 
партия и правительство. 



УЧИТЬСЯ КАК МОЖНО ЛУЧШЕ! 
Мой путь до института 

Широкая дорога открыта сейчас для 
нашей счастливой молодежи. Окончив 
школу, идут они в вузы, чтобы, овла
дев знаниями, вместе со всем многомил
лионный народом быстрее и успешнее 
вести нашу родину к новым победам. 

Я поступила сейчас па отделение 
утилизации водной энергии гидротехни
ческого факультета. 

До вуза у меня было 10 лет работы 
на производстве. 

Начала я трудовую жпзнь в 1928 г. 
«о старшего рабочего на мелиоративных 
изысканиях, затем стала пикетажистом, 
пом. гидротехника, гидротехником и с 
1930 года старшим гидротехником. 

Сперва встретили меня на производ
стве с недоверием. Женщины-гидротех
ники тогда насчитывались единицами. 
Но очень скоро недоверие ко мне рас
сеялось. Мне стали поручать наиболее 
трудные в физическом отношении и 
наиболее ответственные задания. С1929 
по 1934 год я работа.ча на мелиоратив
ных изысканиях, вдоль и поперек ис
ходила болота белорусского полесья. 
С 1930 года я выполняла работу на
чальника небольших изыскательных от
рядов. С работой справлялась. Заслужи
ла репутацию лучшего изыскателя и 
рекордсмена в области нивеллировки. 

Грандиозные стройки сталинской эпо
хи—Днепрогэс, Свирьстрой, каналы— 
Беломорско-Балтийскнй и Волга—Мос
ква и др. давно привлекали меня. Мне 
тоже хотелось уметь их стдоить. 

Еогда при Управлении водным хо-
-зяйством Белоруссии, где я работала в 
1934 году, открылся гидроэнергетический 
отдел, я перешла с мелиорации на 
1ндроэнергетику. Дело было новое, тео
ретических познаний у меня не было, 
но я упорно старалась понять все и до
стигла того, что стала разбираться в 
вопросах. Мне стали поручать и такие 
работы, как, например, писать заключе
ния о возможности и целесообразности 
ст|юительства той или иной гидроуста
новки. Последнее время я выполняла 
работу но подсчету объемов работ и со
ставлению смет. 

На протяжении всего этого времени 
я чувствовала недостаток в теоретиче-
«КН1 знаниях. Поэтому-то я я пошла 
учиться и выбрала то дело, которое 
люблю—гидроэнергетику. 

ГОЛУБКОВА 

ЧЕТЫРЕ ОЕРВОКУРСНИКА 
Среди них есть приезжие и ленин

градцы. Ва.м Новикова проделала огром
ное путешествие с Сахалина (гор. Алек-
сандровск), Нина Юшкова и Фапна Кузь
мина жриехалп пз Омска. Ефим Фальк— 
ленинградец, окончил 44-1о школу Ок
тябрьского района. 

Все они отлично учились в школе и 
отдавали свое время общественной ра
боте. 

Валя Новикова была пионервожатой 
в школе. С этого года опа кандидат 
ВК11(б). 

Фальк—редактор школьной газеты. 
Выбор специальности не был у них 

случайным. 
Валя Новикова еще в школе интере

совалась электричеством и с далекого 
Сахалина вела переписку с Электротех
ническим институтом. 

Юшкову и Еузьмину увлекла сложная 
и точная работа машин. Обе хотят уметь 
их строить. Первая избрала себе спе
циальность автоматы и полуавтоматы, 
вторая—станки и инструменты. 

Фальк будет изучать в институте фи
зическое металловедение (инженерно-
физический факультет). Возникновением 
интереса к физике он обя.зан своему 
школьному предодавателю, у которого 
был ассистентом. 

Все они поступили в институт без 
экзамена. Этим им как бы наперед ока
зано доветше, которое они должны 
оправдать, сохранив и в институте пра
во называться- отличниками. 0. К-ва 

Первокурсники нового приема—Новикова, Лебедев, Юшкова, Веселовский и Кузьмина 

Хорошо учиться может каждый 
3 года тому назад я поступал 

в наш институт как отличник — 
без испытаний. С самого начала 
года я серьезно взялся за учебу — 
старался не запускать графических 
работ и домашних заданий, вы
полняя все к сроку, или даже 
раньше срока. 

Некоторые ребята, поступившие 
вместе со мной, формально от
неслись к своим обязанностям — 
ограничились только посещением 
лекций и даже не вели конспектов. 

Их пример показал, что бесси
стемность, нежелание работать 
каждодневно приводят к большим 
трудностям в дни экзаменацион
ных сессий и зачастую к плохим 
оценкам. 

Есть студенты, которые говорят, 
что хорошей учебе мешает обще
ственная работа. 

Это не верно. На основании мо
его опыта и опыта многих моих 
товарищей можно с уверенностью 
сказать, что можно успешно со
четать и учебу и общественную 
работу. 

Товарищи поступающие, перед 
вами пять лет упорного, радостно
го и творческого труда, труда, 
открывающего вам дорогу к вер
шинам социалистической науки. 
Учитесь серьезно с первого дня! 

Н. СЕМЕНОВ, отличник механического 
факультета, член бюро ВЛКСМ 

Любимая мной специальность 
До поступления в институт я закон

чил машиностроительный техникум в 
1935 г. и получил звание техника-тех
нолога по чугунолитейному делу. 

В течение этих четырех лет я рабо
тал все время по своей специальности, 
практически углубил свои знания и по
любил специальность. Металлургические 
цеха на каждом заводе являются основ
ными. 

От качества получаемой отливки за
висит долговечность выпускаемой про-
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дукции завода. Получить здоровую от
ливку без всяких пороков—почетная за
дача металлурга. Эта задача почетна 
еще и потому, что третья пятилетка 
является пятилеткой качественных ста
лей. 

Огромна моя радость, что моя мечта 
сбылась и я буду продолжать свое ме
таллургическое образование в одпом из 
лучших институтов не только нашей 
страны, по и всего мира. 

ГОТЛИБОЙМ 
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Отличники средних школ, постунившие в ЛИИ, на экскурсии в г. Краеног&ардейске 

Отлично выдержал 
экзамен 

Наша страна обладает неисчерпаемы
ми запасами гидроэнергии. Еще будучи 
мальчиком, я воочию убедился в том, 
как возникают гидростанции, дающие 
электричество. 

Я был с отцом па строительстве 
гидростанции в горах, и с тех пор в 
мысли закралась мечта—строить такие 
же станции. При выборе специальности 
поеле окончания школы я учел свое 
влечение и решил осуществить свою 
мечту и поступил па гидротехнический 
факультет, куда и зачислен студентом. 

Я решил по-деловому отнестись к ис
пытаниям в ЛЙИ. Повторив детально 
физику, я занялся русским языком—• 
наиболее трудным для меня предметом. 
Я очепь тщательно изучил русскую грам
матику, укреплял теоретические знания 
практикой—писал диктовки и сочине
ния. 

Серьезная и продуманная работа над 
собой помогла мне сдать все испытания 
па «отлично». Своими достижениями, 
песомпеппо, я обязан в основном моим 
учителям. Они привили мне любовь к 
математике, физике, дали основные на
выки. 

Поступив в ЛИЙ, я решил не успо
каиваться, а продолжать заниматься на 
«отлично». 

ВЕСЕЛОВСКИЙ 

Доволен своим 
выбором 

В 1932 году я окончил Владимирский 
промышлепно-экономический техникум, 
по окончании которого работал экономи
стом-плановиком, старшим экономистом 
и нозднее—заведующим планово-экопо-
мическим отделом в Еовровском 1ор-
торге. 

Семилетний стаж работы и получеп
пое в техникуме образование легко мие 
позволили выбрать специальность ин
женера-экономиста. Большая и ответ
ственная работа возлагается иа инже
перов-экономистов, и я думаю, что не 
ошибся выбором. 

Хорошо работать по организации про
изводства, по составлению перспектив
ного плана завода или его цехов, тех
нически обосновывая все материалы. 

Те товарищи, которые смотрят на ин
женера-экономиста, как па работника, 
занятого только составлением цифр и 
т. д., нутают его с бухгалтером пли 
финансистом и во многом ошибаются. 
Инженер-экономист—это руководитель 
производства, он должен хорошо знать 
технические процессы и организацию 
производства. 

Интересна эта работа еще и тем, что 
нужно обладать большим кругозором. 

А. Ф. ЛЕБЕДЕВ 

ИСПОЛЬЗОВАТЬ ОПЫТ ЛУЧШИХ КУРАТОРОВ 
Сотпи молодых специалистов: метал

лургов, электриков, инженеров-физиков, 
промтранепортников и т. д., покинули 
весной этого года стены института, что
бы примеп1ггь па практике знания, по
лученные в Лйй. 

На смену им пришел новый отряд 
юношей и девушек. 

В подавляющем большинстве это 
восемнадцати летняя молодежь, успешпо 
окончившая среднюю школу. 

Попадая в обстановку института пря
мо со школьной скамьи, молодые сту
денты зачастую теряются в большой 
самостоятельной работе. 

Другие, непривычные, масштабы «уро
ков», более обобщающее содержание, 
казалось бы, знакомых химике-физико-
математических дисциплин сразу тре
буют от студеитов максимума самостоя
тельности и систематической работы 

над материалом. Поэтому предоставлен
ные самим себе молодые студенты, да
же очень способные и неплохо подго
товленные, начинают подчас отставать. 
Здесь необходима - товарищеская помощь 
человека, уже преодолевшего этот пер
вый этан студенческой жизни. 

Эту помощь может огазать нрепода-
ватель-куратор. 

Еуратор—это тренер студенческой 
самостоятельности на первых курсах 
института и в первый год перехода сту
дента па специальный уклон. 

Будучи опытным педагогом, ощущаю-
1ЦПМ весь учебный план, куратор, ко
нечно, может оказать большую пользу 
молодому студенту. 

На металлургическом факультете на
считывается сорок шесть кураторов. 
Однако, эта цифра не отражает истин
ного положения дела, ибо действитель

но кураторами па металлургическом фа
культете в текущем учебном году бы
ли только трое: профессор Ю. В. Бай
маков (группа 305), доцент Л. Н. Ша-
;шн (группа 112) и кандидат техниче
ских паук А. Н. Морозов (группа 111). 

Они очепь серьезно подошли к по
ставленной перед ними задаче. Правиль
ным, товарищеским подходом эти кура
торы сумели многое сделать в группах. 
Остается только пожалеть, что их по
явление в группах не совпало с нача
лом учебного года. 

Сейчас мета.члургический факультет 
должеп с первых же учебных дней на
чать кураторскую работу па первых 
трех курсах факультета, используя 
опыт профессора Баймакова, доцента 
Шалина и кандидата технических наук 
Морозова. 

М. КУЗЬМИН 



М А Л Е Н Ь К И Й Ф Е Л Ь Е Т О Н 

ПРОФИЛАКТИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ 
Сегодня, в первый раз после двух

месячного перерыва, степы инстптута 
огласятся бодрыми криками студентов, 
пи^лесгои листаемых страниц и разме
ренно-спокойными голосами наших ува
жаемых профессоров. 

Нам сегодня хочется поговорить о ве-
|цах, может быть и неприятных, но 
встречавшихся раньше п могущих встре
титься в нынешнем учебном году. 

Итак, начнем, пожалуй. 

Месяца через два в деканате Н-ского 
факультета вспомнят о том, что сту
дептам необходимо всегда быть на лек
циях. Вспомнят об этом случайно. 

Пом. декапа, зайдя на лекцию, обна
ружит не дошедшую до адресата за-
1и1ску: 

«Мусипька, с химии уйдем в буфет, а 
то—очередь». 

После этого наступит отмщение. Во
прос о диецип.тине начнет склоняться па 
все лады. Е концу июпя дисциплина бу
дет поставлена оа должную высоту. Все 
студенты организованно разъедутся по 
домам. 

Мы тут упоминали о буфете. 

Еоличество стаканов, имеющееся в 
нем, будет убывать по ниспадающей 
кривой и к концу учебного года достиг
нет величины, мало отличной от нуля. 

Чайные ложечки, как предметы до
статочно мелкие и легко усвояемые че
ловеком, в буфетной практике встре-
чатся не будут. 

В течение года в институте состоится 
несколько вечеров. На них среди пуб
лики можно будет встретить студептов. 

На вечере отличников директор по
обещает им все блага мира сего. В даль
нейшем об этих обещаниях вспоминать 
по будут: отличники—из скромности, 
директор — из соображений, не извест
ных пам. 

Во время одного пз многочисленных 
копцертов окажется, что заслуженный 
артист «А» заболел и петь сможет толь
ко в Филармонии, вместо него выступит 
виртуоз-балалаечник Струнников-Раз го
ня ев. 

В середине сентября в кругу хозяй
ственников ЛЙИ начнутся разговоры о 
топливе. 

К январю в студгородке разность тем
ператур в комнатах и на воздухе пе 
превысит одного градуса. 

С декабря по февраль в читальном 
зале фундаментальной библиотеки будет 
демонстрироваться влияние низких тем
ператур па живые организмы. Отзывы 
приниматься не будут. 

В химкорпусе, па втором этаже, у 
лестницы, к трем имеющимся таблич
кам «Курить строго воспрещается» до
бавят еще несколько, дабы это преду-
прелсдение красовалось с каждой ко
лонны. 

Однако влияние этих табличек рас
пространится только на некурящих. 

Е октябрю студенты закончат перенос 
степной побелки на пиджаки и другую 
одежду. 

Вся работа химкорпуеа попрежнему 
будет осуществляться по часам системы 
«ходики», висящим возле усопших 
электрочасов. 

Другие часы ЛИИ будут показывать 
время с точностью до одного академиче
ского часа. 

В кинотеатре студгородка в марте мы 
увидим «Броненосец Потемкин», а в 
мае—«Потомок Чингиз-Хана». 

На вешалке Главного здания украдут 
нес1Шлько пальто, после чего комендант 
сообщит студептам, что меры приняты. 

Комсомольские собрания металлурги
ческого факультета, длившиеся в прош
лом году ипой раз и по шесть часов, 
теперь будут начинаться в выходной 
депь утром и, чтобы не затруднять сту
дентов возвращением домой и лишней 
тратой денег, кончаться к началу заня
тий следующего дня. 

Вы, читатель, начинаете хмуриться. 
— Что за безобразие. Не может быть 

таких вещей! 
Верно, дорогие товарищи, ие должно 

этого быть. И упом1П1аем мы об этом 
лишь для того, что если что-нибудь из 
описанного выше произойдет, пам мож
но будет пригги к виновному и ска
зать: 

— Мы вас, уважаемый, первого сен
тября предупреждали. Так что же вы, 
батенька, делаете?! 

й судить его по всей строгости за
кона. 

А сейчас довольно об этом. 
Поговорим лучше о хорошо проведеп-

пом лете, о планах на будущее, о стоя
вшем у порога новом учебпом годе. 

Поздравляем вас, дорогие товарищи, 
с его приходом. 

Пусть оп будет наполнен трудом и 
весельем. 

Пусть он даст вам новые знания. 
Пусть оп вольет в вас новые силы 

для большой созидательной работы. 
0. РЕЙ 

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ КОНСУЛЬ ТАЦИЯМИ 
Обследования, предпринятые метор-

ческим кабинетом ЛЙИ, показали, что 
большая часть неудовлетворительных 
оцепок, особенно на первой сесс1И1, 
объясняется отсутствием регулярной и 
рациональпо-ностроенной домашней ра
боты в первой половине учебного года. 

Методический кабинет Лйй, идя на
встречу потребности студентов позна
комиться с методами самостоятельной 
работы и приобрести с первых же иш-
гов навыки правильной организации ее, 
открывает, по примеру прошлых лет, 
кабинет по вопросам самостоятельной 
работы (Главное здание, П этаж, фун

даментальная библиотека, вход через 
читальный зал). 

Кабинет начнет свою работу с 31 ав
густа п будет открыт по I, Ш и V дням 
шестидневки с 15 до 17 часов. В каби
нете студенты могут подучить устную 
консультацию, а также познакомиться 
с литературой как русской, так и ино
странной по методике самостоятельной 
работы и с богатым материлом, собраи-
иым методическим кабинетом и осве-
]цающим работу лучшух студентов и 
причины пх отличной успеваемости. 

Методический кабинет ЛИИ 

п о И Н С Т И Т У Т У 
Отмечая отличную и добросовестную 

работу, содействующую выполнению ука
заний, данных на I Всесоюзном совеща
нии работников высшей школы товари
щами Сталиным и Молотовым, дирекция 
института наградила почетными грамо
тами и денежными премиями 65 про
фессоров, доцентов и преподавателей, 

Безингнйская стена. Слева—вершина Натын-тау (свыше 5000 метров), справа-Гестала 
(около 5000 метров). В 1938 г. на Натнн-тау взошла группа инструкторов альпинизма— 

студентов ЛИИ 

158 рабочих и служащих пз учебно-
вспомогательного персонала; почетными 
грамотами награждены 75 человек, бла
годарность с занесением в трудовые 
книжки объявлена 79 человекам. 

Дирекция премировала также 42 сту
дентов-активистов научно-технических 
кружков и объявила благодарность 
17 профессорам и доцентам за хорошее 
руководство работой НТЕ. 

:> * * 

В результате конкурса на лучшую 
студенческую научную работу, прово
дившегося на инженерно-физическом 
факультете, 1-ю премию в 600 рублей 
по.1учил А. й. Губанов (485 группа), 
2-ю' (450 рублей) — Н. С. Панасюк 
(485 группа), 3-ю (но 250 рублей)— 
М. М. Бредов (542 гр.) и Фукс-Рабнио-
вич (485 гр.). 

« * * 

Для наиболее выдаюпщхся студентов 
инженерно-физического факультета вы
делено пять персональных стипендий 
имени С. М. Кирова. 

О О О 

к БЕЗИНГИЙСКОЙ СТЕНЕ 
Не хотелось уходить из солнечного 

Домбая. Было жаль расставаться с теплой 
товарищеской семьей. Здесь все было 
знакомо. Но мы решили сделать восхожде
ние на вершины Безингийской стены. 

Немного страшил суровый Миссис-кош. 
Ледяная Безингийская стена н отвесные 
скалы Мижирги насчитывали немногочи
сленные восхождения лучших советских 
альпинистов. Все же спортивное честолю
бие взяло верх. 

К вечеру наша восьмерка была в Тебер-
де. Переночевали в палатке туристской 
базы, а назавтра, 29 июля двинулись 
дальше. 31-го утром мы были в Нальчике. 

Нальчик радует взор. С каждым годом 
столица Кабардино-Балкарии стаповится 
все чище и нарядней. Много аккуратных, 
красивых домов. На улицах цветы, газоны. 
Строится большое трехэтажное здание ту
ристской базы. Много автомобилей. 

В Нальчике мпого дел. Нужно было за
купить длинный список продуктов, кото
рый был тщательно обсужден в поезде, 
отремонтировать снаряжение и, самое глав
ное, что решало успех дела, возможно 
быстрей найти машину в Миссис-кош. 

За это, чрезвычайно трудное, дело взялся 
Кельзон. 

После долгих бесплодных поисков он, 
наконец, нашел того, кто был ему нужен. 
Это был шофер Василий Романович. Плот
ный краснолицый мужчина лет тридцати 
с веселыми голубыми глазами и размаши
стыми манерами, он производил неотра
зимое впечатлене „рубахи-парня". Через 
полчаса они были с Кельзопом на ты, 
хлопали друг друга по плечу и называли 
друг друга не иначе,как „Толя" и „Вася". 
.Бася" обенил, что такого хорошего парня, 
как „Толя", он непременно вывезет из 
Нальчика. 

Прошло два дня томительного безделья, 
прежде чем к гостинице подкатила полу
торатонка. Неспеша мы взобрались на 
автомобиль. Альпинистское население го
стиницы провожало нас завистливыми гла
зами. 

Вскоре автомобиль заехал на какой-то 
двор. Василий Романович ушел с Кельзо-
ном, обещая вскоре вернуться. Стемнело. 

Через час вернулся Кельзон пасмурный 
и унылый. Оказывается, что машина нас 
не может взять, так как на ней поедут 
артисты из Теннекли. 

Шурин Василия Романовича любезно 
предложил свой сад. Здесь, под фрукто
выми деревьями, на ровной площадке мы 
легли в спальные мешки и крепко уснули. 

(Из записной, книжки альпиниста) 
Так на улице Льва Толстого открылся 
„приют восьми бледных безингийцев". 

После дня нашего пребывания сад при
обрел совсем жилой вид. А выехать никак 
не удавалось—все автомобили былн без 
бензина. Кельзон не отставал от Василия 
Романовича, перезнакомился с его прияте
лями, угощал их и, наконец, уговорил по
пытаться добыть бензин. 

Василий Романович с большим трудом 
добыл 80 литров бензина. 5 августа рано 
утром нашли и автомобиль, принадлежащий 
колхозу нз Верхней Балкарии. 

Но когда мы уже нагрузили вещи и усе
лись, вдруг разгорелся жаркий спор. Все 
шло хорошо до тех пор, пока балкарец не 
вздумал посчитать пассажиров. В конце 
концов на машину сели все имеющиеся 
претенденты, за исключением одного из 
наших знакомых. На машине осталось 
15 человек и много багажа. ХЙофер—дядя 
Петя—поскреб затылок, долго отказывался 
ехать, но уговорили и его. 

Так началось бесславное путешествие 
нахией „антилопы". 

Через 10—15 километров, как и следо
вало ожидать, лопнул скат. Кое-как за
клеили. Затем различные аварии стали 
повторяться с необычайной закономерно
стью через каждые 2—3 километра. Когда 
добрались до леса, маленький толстенький 
дядя Петя заявил, что машина дальше не 
может итти, в знак чего хладнокровно 
растянулся под деревом. 

Чтобы облегчить автомобиль, некоторые 
из нас решили итти пешком до селения 
Кашна-тау (около 20 километров). Машина 
двинулась в путь на одном скате и вскоре 
скрылась из виду. Километров через 14 
мы снова ее догнали. Опа наехала на 
гвоздь. Пошли дальше, оставив „антилопу" 
на дороге. 

Широкая долина реки Черека с мягкими 
очертаниями зеленых хол.чов постепенпо 
сужалась. На горизонте стали обрисовы
ваться снеговые горы. Недалеко от Кашна-
тау нас пеожиданно догнал автомобиль, 
на котором сидели наши ребята. Это была 
одна из машин, подвозивших продоволь
ствие для альпиниады РККА, которая че
рез несколько дней должна была пройти 
через перевал. 

Машина довезла нас до Бобугена, где мы 
разбили бивуак.Стали ждать Кельзона с ве
щами, где-то путешествовавшими на „анти
лопе". Положение было не из приятных. 

Плохо спали ночь, обдумывая как выйти 
из положения. Но утром вдруг приехал 
Кельзон. До Кашна-тау автомобиль доехал 

на лопнувшем скате, а в Кашна-тау Кель
зон сумел добыть новый скат за 20 рублей 
и 3 яблока в придачу. 

Поехали дальше с самыми мрачными 
мыслями, ожидая повторения вчерашних 
происшествий. 

Дорога становилась все живописней. 
Внизу в глубоком каньоне ревел Черек-
Безенгийский, вдоль которого мы теперь 
ехали. Узкая дорога вилась по крутому ле
систому склону. Нужно было пригибаться, 
чтобы не задеть головой ветки, В некото
рых местах видны были каменные жолоба, 
гладко отшлифованные водой. 

Километров через пять ущелье снова 
расширяется. Здесь начинается Верхняя 
Балкария. 

Проехали советский поселок. Чистые 
деревянные дома с жестяными крышами 
было отрадно видеть в этой дикой глушн-
Правительство Кабардино-Балкарии посте
пенпо переселяет сюда жителей из со
седних аулов. Строилась большая школа. 
Об этом говорили с большим уважением 
как взрослые, так и дети. 

Вот и Безинги — типичный Верхнебал
карский ау.-:. Остановились на крыше ка
кой-то сакли. Дальше не было автомобиль
ной дороги. 

Достали ишаков и через три дня про
шли последнюю черту леса. 

Здесь были только скалы, поросшие 
травой. Дорога пошла довольно круто в 
гору, по унылой морене. Перешли через 
реку Мижирги. Опускались сумерки. Внизу 
извивался длинным ледяным шоссе Безин-
гийский ледник. 

До Миссис-коша оставалось немного. 
Нащупывая в темноте тропинку, переходя 
многочисленные потоки, мы наконец вышли 
на зеленую террасу. Мелькнул огонек. 
Стало тепло на сердце. Вдали, замыкая 
ущелье, грозно вздымалась монументальная 
Резингийская стена. 

В Миссис-коше группа находилась в 
течение 25 дней. За это время было про
делано 5 восхождений на труднейшие-
вершины Кавказа. 

Особенно следует отметить восхожде
ние на самую сложную вершину Кавказа — 
Мижирги (4932 метра). Его совершила 
группа, в которую входили; Сасоров, Федо
ров, Соболев и Аскинази. Мы шли по 
пути швейцарских альпинистов, которые, 
взойдя в 1934 г. на Мижирги, заявили, что 
пи один советский альпинист здесь не 
пройдет. АСКИНАЗИ 
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